

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: **MANUEL ARGÜELLO DE VARS**

Año III

San José, Miércoles 7 de Noviembre de 1900

NUMERO 327

▲▲▲▲▲
FUNDADA
en 1876
▼▼▼▼▼
LA VIOLETA
▼▼▼▼▼
FUNDADA
en 1876
▲▲▲▲▲

Propietario: **J. A. Fitty** ☎ Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos a precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganamos poco.

Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:

Espojas finas—Pildoras de Cockley y de Holloway—Jeringas de fuente y de bulto y de varias clases—Pesarlos de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tirales—Embudos de cristal y de caucho duro—Peines de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Malto-fer—Duro peptonato—Renovador del cabello—Tintes para idem, varias clases—Pomada para estirpar los callos—Remedio para resfriados—Pastillas hipodérmicas, varias clases.

Tenemos a la venta ya, los sabrosos refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de C/ 0.70 docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

Casa de Alquiler

La de dos pisos contigua a la botica de «La Violeta» frente al Mercado en la Avenida Central; aparente para cualquier clase de negocio. Entenderse con

Marcial Peralta

Local Espacioso

El que queda al costado Sur del Teatro Nacional, que ha servido como depósito de maderas; lo doy en alquiler.

Marcial Peralta

INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo, la casa de dos pisos que tengo en esta ciudad. Muy bien situada para toda clase de negocio, especialmente para almacén por tener una espaciosa bodega, y estar situada en la esquina de las calles del Estero y la de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precio y condiciones entenderse con mi hermano don Serafin Saravia en esta.

Puntarenas, octubre de 1900.

JESÚS E. SARAVIA

Cognac

Jules Robin & Co.

la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de

sus diferentes calidades desde **38** hasta **100** la caja.

* **De venta en todas partes** *

Pídase la **ROBIN** y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro.

LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

Dr. O. J. Silva

Cirujano-Dentista

Gabinete Dental Calle 19, N. n. 220

Manuel Coto Fernández

Pasante de Abogado y Notario

Oficina del Lic. D. Andrés Venegas

Relojería y Platería

de **VICENTE PALAVICINI**

Este conocido establecimiento cuenta con la colaboración del entendido Relojero Don Gregorio Soto. Tanto los trabajos de Relojería como los de Platería se garantizan por su puntualidad en ejecutarlos y el buen trabajo por complicado y difícil que sea.

ACADEMIAS DE INGLÉS

Mr. CLAUSEN

Calle 20

275 varas Sur del Parque Central

Precios y horas á comodidad

Silvestre Solís León

Agrimensor Público

Ofrece sus servicios

para la presente temporada

LA GERMANIA

Se alquilan bicicletas para Señoras, Caballeros y Niños. Venta de toda clase de materiales. **CENTRO CICLISTA** Calle de la Estación, 5.ª Avenida Este, número 20 frente la casa de la familia Mattes.

Gran taller de toda clase de composiciones **R. HAMEIER & Co.**

Dr. Teodoro Picado

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha 100 varas al Norte de la esquina N.E. del Mercado, Calle 18, N. casi frente al Licdo. don Ascensión Esquivel.

Dr. V. Lachner Sandoval

HA TRASLADADO su despacho á la casa de habitación del doctor don Carlos Durán.

Horas de despacho: de 12 á 4 p. m.; los domingos de 12 á 2 p. m. El resto del día y en la noche se le encontrará en el Hospital.

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje á Europa.

Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos.

Ladrillos y caleras

DE LIMÓN

A quienes interese, tenemos el gusto de avisar, que dentro de dos meses próximamente, tendremos á la disposición de los que necesiten edificar casas en Limón, ladrillos de construcción y cal de primera clase; á precios sin competencia.

Invitamos á los que quieran asegurar una cantidad regular de estos materiales á dirigirse al infrascrito, administrador de la sociedad, quien está dispuesto desde ahora á celebrar contratos.

Los pedidos serán despachados según la orden de su inscripción.

The Limon Clay Works and States Co. Ltd.

J. E. Vander Leat

Administrador.

Plaza de la Soledad, San José.

LA FAMA

Avenida Central **HERRERO HNOS** Frente á Macaya

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Avisan que están recibiendo un gran surtido de novedades enviadas por su socio actualmente en Europa.

Para juzgar, visitar la casa

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana **El Salitral** **Santa Ana** **Ana** **Marca registrada** SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

Buen negocio **Alquilo ó vendo**

el TALLER MECÁNICO que fué de don Gerardo Matamoras **VENDO SOLARES** con paredes construídas de ladrillo. **VENDO CASAS** de excelente construcción, con paredes todas de ladrillo y la madera escogida como de primera clase.

Entenderse con **AUGUSTO MARMOCHI**

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada día más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y asco, el que ofrece á precios muy bajos.

Se necesita un motor de seis caballos de fuerza

La Cabaña

de **Riotte & Co.**

Está recibiendo surtido completo de abarrotos que venden á buenos precios.

Local que ocupó

LA GIRALDA

de don Tomás Soley

Tomás Fernández Bolandi

Pasante de Abogado

y Notario Público

Oficina del Lic. D. Mauro Fernández

Dr. F.º E. Fonseca

Calle Central, Sur

Despacha en la Botica del Comercio

Rafael Meza N. **DENTISTA**

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.

Trabajos garantizados.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Frías, frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Dr. T. M. CALNEK

Calle 23, N., contiguo á la «Nueva

Botica de San José. Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur. núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

Caminos

Hace algunos años—durante una temporada que pasé en el campo—pude observar un hecho digno de meditarse.

Tenía yo que venir diariamente á la ciudad. Una mañana noté que en el centro de la carretera habían arrancado una piedra de regular tamaño, sin duda con el fin de utilizarla en otra parte: á la tarde, cuando regresé después de la lluvia, en el hueco se había formado un charco. El tránsito continuo de carretas y caballos fué agrandando el bache, que á los ocho días ocupaba ya todo el ancho de la calle. «¿Por qué no ciegan ustedes este lodazal?» pregunté un día á un carretero. «¿Acaso tenemos obligación?» me respondió malhumorado: «pa eso» es el detalle.

—Sí pero á ustedes nada les costaría, al pasar el río, coger una piedra, traerla en la carreta y echarla aquí. En un día habrían cegado el hoyo sin ningún gasto y casi sin trabajo.» El carretero me volvió la espalda y se fué refunfuñando. Un sábado por la mañana, viniendo á dar mis lecciones, encontré en el inmenso barrizal dos carretas: una cargada de leña, había caído de costado, quebrándose una rueda; la otra, atestada de legumbres, estaba atascada en el barro endurecido y tenía roto el timón. Un bache de media vara, que podía haberse cegado en diez minutos, se había convertido en un atolladero peligroso al cabo de quince días: dos carreteros, que por no molestarse en coger una piedra al pasar por el río, perdían más de cincuenta pesos. El caso me sugirió un sinnúmero de reflexiones sobre nuestro agricultor, sobre nuestros caminos, sobre nuestra educación; pensé, entre otras cosas, en nuestras escuelas rurales, y me dije: ¿no sería más conveniente dar á los campesinos una educación práctica, enseñarles todo lo que se relaciona con la vida rural? Aprender á cegar á tiempo un hoyo de un camino ¿no es mil veces más útil que saber cuántos satélites tiene Júpiter y cuantos habitantes Pekín?

* *

Salgamos de San José, «de la capital», con dirección cualquiera de los lugares circunvecinos, Aserrí, Escasú, San Vicente ó San Juan, y nos convencemos de una triste verdad. No tenemos caminos. El que esto escribe ha visto hace poco, á doscientos metros de la Sabana, en la calle de los Anonos, un atolladero donde se empleaban dos ó tres horas y otras tantas yuntas de bueyes para sacar una carreta: muchos que venían del Puriscal con sus cargas de «dulce», preferían volverse con ellas, desandar las muchas leguas que hay de aquel pueblo á San José. Resultado: carestía de víveres en los mercados, pérdidas considerables para los agricultores.

¿Qué diferencia si poseyéramos verdaderas carreteras, sólidas calzadas como la que va de la Aduana á la calle de Guadalupe, calzada que, entre paréntesis, necesita ya algunas reparaciones! Acudirían de todas partes á los mercados los productos del país; se abaratarían extraordinariamente en beneficio del consumidor; los dueños de tierras lejanas, hoy incultas, no vacilarían en labrarlas, pues tendrían, para sacar los productos á la plaza, magníficas carreteras de que hoy carecen. En una palabra, con la mejora de las vías de comunicación se daría notable impulso á la agricultura y se duplicaría la producción. ¿Qué medios son los más adecuados para realizar esa mejora? Vamos á verlo.

C. GAGINI

(Continuará).

Sociedades de Beneficencia

I

No hay un país civilizado más destituido de establecimientos de caridad que Costa Rica; ni hay otro tampoco que tenga más necesidad de sociedades que se ocupen de los pobres. Claro es que no nos referimos á los mendigos, que solicitan la pública limosna, sino á la clase que llamamos pobres vergonzantes.

Verdad es que aquí nadie muere de hambre; pero si hay muchos que de vergüenza, minados por las angustias, que la falta de recursos, les produce.

¿A que se debe ese triste modo de ser de innumerables familias, que ha convertido el país, sobre todo, á una importante parte de los habitantes de



OBSEQUIO á los suscritores

Para corresponder debidamente á la buena acogida que en todo tiempo le ha dispensado el público á este Diario, la Administración ha dispuesto rifar todos los meses entre los suscritores un premio de dinero repartido en varias sumas. Servirá de billete de entrada á dicho sorteo el recibo de suscripción numerado. El sorteo se verificará el segundo domingo de cada mes. Los recibos de suscripción empezaremos á cobrarlos en los últimos días de cada mes. Entrarán en el sorteo tantos números como suscritores tenga el periódico. Los recibos no pagados el día del sorteo también jugarán; pero el importe del premio quedará á favor de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl.

El primer sorteo se efectuará el domingo 11 del próximo Noviembre, en la oficina de la Administración, á las doce del día.

50 Colones

repartidos así:

- Un primer premio de ₡ 30.00
- Un segundo premio de » 10.00
- Dos terceros premios de ₡ 5.00 » 10.00

El sorteo se verificará sacando de un barril en que estarán todos los números, cuatro de ellos, debiendo corresponderle á los favorecidos los obsequios en el orden arriba fijado.



Obsequio al público en venta de los anunciadores

Con el objeto de que las personas que nos favorecen con sus avisos obtengan un resultado positivo del anuncio, EL FIGARO distribuirá en su edición diaria varios regalos que se entregarán en nuestra oficina á la presentación del ejemplar favorecido. El público lector deberá fijarse minuciosamente en cada uno de los avisos á fin de encontrar una palabra escrita con tinta negra. Estos números marcados tienen premio y debe pasar á recogerse inmediatamente.



San José en un hospital de enfermos del alma y del corazón? ¿Qué causas han motivado esa situación desesperante, que dá en tierra con las personas más enérgicas y trabajadoras?

Dos son las principales del extraordinario fenómeno. Decimos extraordinario, por que, en verdad, no se concibe, como en un país que produce el plátano y cuyo clima es una perpetua primavera, pueda existir el hambre y la extrema pobreza. En efecto, con un racimo de plátanos, que puede obtenerse por diez centavos, se alimenta un día entero una familia humilde y sin pretensiones, y la ausencia del hielo, de la nieve y de la escarcha, ó sea, del frío invernal, evita el gasto de carbón, de leña, y aun á veces de techo y cobijas.

A pesar de todas esas ventajas, además de otras muchas, como la abundancia y facilidad de encontrar trabajo y ocupación reproductiva, los pobres vergonzantes abundan y componen parte no pequeña de los habitantes de San José.

Decíamos, que las causas principales que han creado ese nuevo infierno del Dante, son: el lujo, y la poca atención que los gobiernos han dedicado á

procurar decente y honesta ocupación y trabajo á las mujeres de la burguesía.

II

El lujo en si mismo no es una falta ni menos un delito. Lejos de eso, en algunos casos, el lujo se impone y aprovecha á ciertas industrias que viven de la fabricación de telas ricas; de la construcción de elegantes y buenos edificios; del pulido de las piedras preciosas, y de la finura y fragancia de los perfumes. Pero no son todos los habitantes del país los encargados de la protección de las artes y de los bellos artefactos. Ese es un deber de los ricos y de los poderosos. El lujo vive de lo superfluo; ó lo que es lo mismo, de lo que sobra á las familias, después que han pagado sus gastos ordinarios y necesarios.

¿Se han conformado á esos preceptos de la más primitiva prudencia y á las indicaciones de la sana razón, los jefes de familia que hoy sufren el tormento de Tántalo, al mirar el oro de cerca, sin poderlo adquirir?

Nada de eso. La utopía que se llama «igualdad» la han tomado esos señores á lo serio, y creen, de muy buena fé, que nada de lo que es permitido á los ricos, les está vedado á los pobres. Da aquí el espectáculo que nos presenta el Parque Central, el de Morazán y el gran Teatro. Lindas pollitas, hijas de empleados que ganan sesenta pesos mensuales, que no necesitan más que su belleza para ser admiradas y amadas se pasean orgullosas, adornadas con lujosos trajes, sombreros de treinta y cuarenta pesos, botines de quince, para no parecer menos que las elegantes hijas, mujeres y hermanas de banqueros, de ricos comerciantes y de opulentos herederos. ¿Sabéis lectores, las privaciones, las vergüenzas y los insomnios que ese lujo representa? No es posible que lo sepáis, si no estais en el mismo caso que ellos. ¡¡ Habitaciones malsanas, comidas insuficientes, y mal curadas dolencias, son el precio de los sombreros, de los guantes y de la butaca de la ópera! Y, ¡¡ojalá fuera solo eso! Nada es privarse de la carne, de la manteca y de la ayuda de una cocinera, en comparación de las continuas humillaciones que les inflinge el panadero, el lechero y el comerciante que cobran sus cuentas, cada día más grandes, y cada vez con mayores exigencias. Después de una noche de baile en vestido de nuestra madre Eva, cubierto el cuello de brillantes falsos y de verdaderos emplastos de arroz, llegan á la madrugada á sus casas, donde encuentran á la buena y cariñosa madre esperándolas para ofrecerles café caliente; y al marido, padre de las pollitas, recibiendo la orden de deshucio, de la casa, por falta de pago del alquiler.

La cadavérica facha del padre y su temblor nervioso, al leer la cédula, cubre de tinieblas el alma de la madre y de las hijas, recordando que la suma destinada para el pago del arrendamiento de la casa, se gastó en pagar el traje de baile que la polla exhibió esa noche.

Mil ojos tristes y abatidos, leen en este momento EL FIGARO y se dicen para sí: ¡¡cuán cierto es todo lo que dice ese periódico!!

III

La segunda causa de la pobreza vergonzante, es la falta de ocupación reproductiva para las señoras y señoritas pobres, pero bien educadas y de buen abolengo. La costura es un oficio que apenas dá algunas pesetas por semana. Fuera de que no es natural ni generoso que nuestras burguesas hagan una desastrosa competencia á las hijas del pueblo, que, en su mayor parte viven de la costura.

En muchos pueblos civilizados los oficios de telegrafista son ejercidos en gran parte por mujeres. Los estancos, ó lugares donde el Estado vende el tabaco, las estampillas y el papel timbrado, son dados de preferencia á las huérfanas, hijas de los militares muertos en el servicio, ó de gentes que han prestado servicios á la Nación.

Las iglesias ocupan en Inglaterra y en los Estados Unidos, millares de viudas y huérfanas pobres, como cantantes.... que pagan muy bien.

El comercio ocupa en Europa, especialmente en Bélgica, jóvenes bien educadas como dependientas en los almacenes, bazares y tiendas de lujo; y las fábricas de todo género de artefactos, prefieren, siempre que es posible el elemento femenino.

Nos hemos extendido más de lo que era nuestra intención al comenzar este artículo; así es que concluiremos por ahora esta primera parte, dejando

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un Surtido de Calzado elegante y económico por su precio y duración.

EMILIO ARTAVIA ***** LA DEMOCRACIA ***** Precios de situación Esquina de la 5.ª Avenida y Calle 18

MATERIALES SELECTOS importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida

para otro día el exponer nuestras ideas sobre el remedio que debe aplicarse á esos enfermos del alma y del bolsillo, que se llaman «pobres vergonzantes.»

X.

Últimos Cables

EUROPA

París.—El capitán Coblentz, de la India, apareció en las carreras de Auteuil en su caballo «Estrella de Oriente». Los antisemitas, procuraron impedir que él tomara parte en las carreras. El capitán, entonces sacó una tarjeta y la presentó al grupo enemigo, preguntándole si entre ellos había quien quisiera cruzar la espada con él. Nadie chistó y Coblentz hizo la carrera.

Rusia.—Por falta de lluvias se ha perdido la cosecha de trigo en muchas partes de la Siberia.

Madrid.—Se hacen muchos arrestos de carlistas importantes y aún de bandas enteras de insurgentes.

Venecia.—El pretendiente del trono español don Carlos, dice que el levantamiento actual se ha verificado contra sus órdenes; y por consiguiente, cree que el resultado será contraproducente para su causa. Los liberales suplican al Gobierno que aniquile sin piedad á los carlistas, quienes constituyen una vergüenza para España, y se dice que los obispos publican la carta encíclica del Papa en que culpa á los sacerdotes por haber incitado al pueblo.

Roma.—Han sido encontradas las cédulas robadas al Vaticano por valor de 220,000 pesos.

Transvaal.—Siguen habiendo encuentros entre los ingleses y boers. En uno habido con la columna de Lord Kitchener murieron 125 boers.

ESTADOS UNIDOS

New York.—El vapor Apaul de la línea americana, llegó al puerto con una hélice perdida y otra averiada. Los daños se calculan en \$ 200,000 y se cree que el desastre provino de un choque con un navío abandonado y sumergido.

New York.—Todas las probabilidades de triunfo en la próxima campaña electoral están en favor de McKinley. Sin embargo, algunos diarios opinan todo lo contrario. Se esperan grandes cambios en el Congreso. Los americanos afirman que el Congreso Hispano Americano de Madrid, fracasará! Bueno será que el lector reciba esa noticia á beneficio de inventario, dado el interés que los yankees tienen en que no se reuna ese Congreso.

Filadelfia.—En una explosión acontecida anoche murieron 32 hombres; fueron heridos más de 100.

AMÉRICA DEL SUR

Chile.—El nuevo ministerio se compone así: Interior, Mariano Sánchez; Relaciones Exteriores, Emilio Bello; Justicia, Francisco Herbose; Hacienda, Nicolás González; Guerra, Arturo Besa; Industria, Manuel Covarrubias.

Crónica Local

Los esfuerzos de la Facultad Médica encaminados á conseguir la fundación de la Escuela de Parteras, no terminaron con la institución de ese plantel. Era necesario, tanto para la beneficencia pública como para las estudiantes de obstetricia que se fundara una casa de Maternidad, que salvará de la inevitable muerte muchos niños y á sus madres y que sirviera como anexa á la Escuela de Parteras, para la práctica de las alumnas de obstetricia; que es de suma necesidad. La Casa de Maternidad se funda hoy, gracias á la actividad de la Junta de Gobierno de la Facultad Médica y á la del inteligente y apreciable Director de la Escuela, doctor don Elías Rojas. Cuenta la Casa de Maternidad con dos salones higiénicamente preparados en un departamento especial del Hospital de San Juan de Dios y con elementos del todo nuevos. Queda la Casa de Maternidad abierta al público desde hoy y aquellas personas de la delicada y amorosa mitad del género humano, que por su falta de recursos no tuvieron la tan necesaria ayuda médica, podrán contar con esa benéfica institución al traer al mundo los soldados de la patria ó los ángeles del hogar.

Debido al mal tiempo, hubo ayer un considerable derrumbo en Las Lomas. Los pasajeros del tren de Limón tuvieron que trasbordar, por lo que llegaron á ésta, bastante tarde de la noche. Se trabaja con gran actividad para poner el tráfico expedito.

Se encuentra en San José el apreciable joven don Francisco Lloret Bellido. Le saludamos atentamente.

Una buena gratificación se dará al que presente en la oficina de EL FIGARO un prendedor en forma de gacilla con una perla en medio y una cadenita de donde guindan un trébol de forma de corazón y un pensamiento.

Se dice que, en diciembre llegará á San José una cuadrilla de toreros españoles. Ojalá sea cierto el decir, pues llegaría en magnífica época, cuando sus servicios podrían ser aprovechados en las fiestas, en reemplazo de los del populacho que hace del toro más furioso un triste buey que pretende por todos lados huir de la masa, que le lanza piedras, palos y terribles gritos.

Dijimos ayer que habían sido invitados para la inauguración de «La Maternidad» únicamente la Junta de Caridad y el Dr. D. Genaro Rucavado; además lo fueron los señores don Jaime G. Bennet, Dr. Carit y don Elois Tournon, benefactores de la institución.

«El tiempo» de hoy dice que la primera triple de la Compañía de Zarzuela se ha separado de ésta. Bien informados, podemos decir que la Sra. Campos seguirá trabajando y que representará en «El Marqués de Talamasca».

El lunes iban á comenzar las interrumpidas academias militares. Por fortuna, para los jóvenes, para quienes es una terrible pesadilla las tales academias, no son verificarán debido á contraorden superior. No podía ser más inoportuno el tiempo escogido para las academias, pues la mayor parte de los muchachos están preparándose para exámenes.

En la gacetilla de ayer referente á Gonzalo González se nos pasó un error de bastante consideración. Donde dice «que en ello vemos pecado, debe decir que en ello no vemos pecado.»

EPIGRAMA

Juan á Domingo reñía
porque nunca trabajaba;
y mientras Juan se enfadaba,
el buen Domingo decía:
yo no debo trabajar
estoy, Juan, en mi derecho;
pues los Domingos se han hecho
sólo para descansar.

Buena adquisición. Se vende por la mitad del costo La Sagrada Biblia en tres tomos, lujosamente empastada y con magníficos grabados. Puede verse en la Librería de don Antonio Lehmann.

Una persona recomendable está en aptitud para ocuparse de contabilidad, inventarios, liquidaciones, cálculos y demás trabajos análogos. En la oficina de EL FIGARO se informará.

Ha sido nombrado don Pantaleón Fonseca, Alcalde de la Cárcel de varones de esta ciudad, en sustitución de don Ricardo Calderón.

Nos parece que el cambio satisface al público y puede talvez cortar ciertos abusos que se venían notando hace algún tiempo y de los cuales pensamos ocuparnos.

Felicitemos al amigo Fonseca por su nombramiento.

Hemos tenido ocasión de ver las innovaciones que se están llevando á cabo en el Teatro Variedades con objeto de poner en escena por última vez, el domingo próximo, la preciosa zarzuela «Los sobrinos del Capitán Grant». Las magníficas decoraciones que se están pintando, así como algunos más artefactos que hacían falta como complemento al buen desempeño de la mencionada obra y que está haciendo la Compañía que actúa en el referido teatro hacen esperar una buena función.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Félix Castro B., San Ramón.—Recibido en términos exactísimos.—El porvenir que Ud. anuncia es muy halagüeño.—Con personas como Ud. se puede hacer una gran empresa.—Gracias.

Ricardo Alvarez, Grecia.—Eso se llama dar en el blanco.—Ud. es un verdadero boer.—Lo felicito.—Gracias.—Le vá el dinero y el encargo.—Otra vez rebájelo Ud. mismo.—Dígame si queda contento.

Sombreros de lujo para Señoras!

Dentro de pocos días recibirá la tienda de Modas de las señoritas Montealegre un precioso surtido de sombreros para señoras lujosos y elegantes.

Agencia de Comisiones y Fletes de Alajuela

Tenemos el gusto de poner en conocimiento del comercio y particulares, que la Agencia de Comisiones y Fletes establecida en ésta ciudad bajo la razón social de H. Mariño, ha sido vendida en forma por éste á don León Fernández quien continuará los mismos negocios. La larga práctica que en éstos ramos tiene el comprador, sus relaciones sociales y comerciales, lo ponen en condiciones excepcionales para este negocio. La casa continuará los mismos negocios, á los cuales agrega los siguientes: acepta representación de casas comerciales extranjeras y del país; suministrará datos sobre asuntos Judiciales de cualquier clase, pudiendo los señores clientes señalarla como oficina para oír notificaciones. Se hace cargo de Agencias de Periódicos nacionales y extranjeros y atenderá cualquier encargo, por pequeño que sea. Sus precios serán módicos y el servicio pronto y exacto.

Se hace cargo también de hacer circular invitaciones para matrimonios, defunciones, bautizos, etc. y también de cobrar cuentas judicial ó extrajudicialmente. Para facilitar negocios á los señores comerciantes puede extender giros contra la capital y remesar dinero ó especies, con toda garantía y seguridad.

La responsabilidad del señor Fernández empezará desde el 1.º de Noviembre en adelante por el despacho de mercaderías, de las despachadas antes de esa fecha, responderá el señor Mariño.

Alajuela, 31 de Octubre de 1900.

H. MARIÑO

L. FERNÁNDEZ GUARDIA

Aviso Se venden dos casas de habitación, cómodas, decentes y muy baratas. Una situada en el barrio de Amón y la otra tras el Edificio Metálico.

Se dan comodidades para el pago y para más informes entiéndanse con el Lic. Don José Joaquín Trejos.

INTERESANTE

Tengo encargo de colocar las siguientes partidas de dinero: C 3,000.00 al 1%; 4,000.00, 3,000.00 y 1,000.00 al 1%; todas con hipoteca de casas ó fincas cerca de esta ciudad.

Por C 3,500.00 se vende una casa, (todo construcción), situada 180 varas al S. de la Botica Francesa. Exigen C 500.00 al contado, y el resto puede pagarse dentro de seis años y medio, reconociendo el interés del 1%, por mensualidades vencidas. En C 800.00 una pequeña de 3½ varas de frente, por 70 de fondo, situada en la calle 19 Sur. Y dos grandes, cómodas y baratas, en punto céntrico.

También se vende al contado, ó con un año de plazo (firma descontable) un buen establecimiento de vinatería, pulpería y billar, situado en uno de los mejores puntos comerciales de esta ciudad. Tiene local amplio, luz eléctrica, mercaderías buenas y frescas y una clientela numerosa.

Me hago cargo de colocarles dinero á las personas que deseen darlo con firma ó hipoteca, y de conseguirselo á quienes lo necesitan.

Despacho: Oficina de don Gregorio Martínez, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7.ª Oeste.

ELÍAS LOAIZA.

San José, Octubre 24 de 1900.

Se alquila UNA CASA muy grande y cómoda, situada en la esquina de la calle 16 Norte y 4.ª Avenida Oeste.

Para condiciones entenderse con ALEJANDRO CARDONA.

Imprenta y Librería Española de María v. de Linares

A. Rosales y C.^a

Casa de Agencias y Comisiones
Importación, Exportación
Despacho de mercaderías

Oficina en San José:
esquina opuesta al
Correo



Oficina en Limón:
frente al muelle nuevo
en construcción

I. L. Maduro

Comisionista

Hotel Internacional

El reputado don José Sacripanti, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático Pío Acuña, y que los licores no tienen rival sobrepasando el rico trago *Ostión de Morán*.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

de la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica. Ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transcurte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.
Oficina: Calle 19 Sur.

La Manufactura de Calzado

(Sociedad Anónima)

Pone en conocimiento del público en general, que con motivo de la baja del cambio, ha hecho considerables rebajas en sus precios de calzado.

San José, Agosto de 1900.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Habiendo últimamente usado inyecciones

para la extracción de dientes sin dolor, con más ó menos buenos resultados, he adoptado ahora un sistema que es superior y que tiene la ventaja de no inflamar la encía. Por nerviosas que sean las personas que quieran componerse la dentadura, estoy seguro que no han de sentir dolor ninguno con este método.

Los propietarios de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalco será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartulinas, coronas, adorno de Iglesia etc., etc.

OFICINA: LA FUNERARIA, de Pedro Marquez, Servicio en el día y en la noche.

A. Monje Reyes A. Landergrén Anderson & H^o: M. A. Gutiérrez
Suc. de Pedro Marquez

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1. ^a con cuatro caballos	210.00
Carros de 1. ^a con dos caballos	60.00
Carros de 2. ^a con dos caballos	30.00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

LA Peluquería Parisiense de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombrado establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, etc., etc.

Dr. ARREA

Médico Cirujano

Especialidad en las enfermedades de los ojos. Ex-Oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita de los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís, 8.^a Avenida, á 150 varas al Oeste del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

Bella Vista

JARDINERÍA ARTÍSTICA

ANDERSON HERMANOS
Frente al Parque Nacional

Los trabajos más elegantes y baratos en coronas, Símbolos y Fantasías, Bouquets, Decoraciones de salón para Bales Matrimonios, Altars, etc., etc.

Surtido de cueros para plantas.

Hormiguicida Costarricense

Privilegiada por el Spmo. Gobierno

Esta máquina que con buen éxito seguro destruye radicalmente los hormigueros y la taltza, la vende en mi casa de habitación, calle 22, Norte, N.º 375. El valor de cada máquina es de C. 65.00, comprende un paquete de ingrediente. El que después necesite más ingrediente puede obtenerlo a C. 3.00 cada paquete.

Andrés Steiner

GRAN EMPRESA ROSENDO ARCE

De esta fecha en adelante queda establecida como antes mi EMPRESA DE EXCUSADOS, para la cual cuento con un buen tren para extraer y acarrear las materias y también con empleados bastante activos.

Para evitar equivocaciones y para mayor ventaja del cliente, tengo un encargado en la ciudad con quien se pueden entender; vive en la casa de don G. Pollnars, en la 10.^a Avenida Oeste, N.º 233, y con el anscrito en la Avenida Central Este, Cuesta de Moras, casa de don Francisco Peralta. Todo con aseo y á precios módicos.

Francisco Valiente T.

OFRECE á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico, incluso el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el día 10 del presente Octubre, si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde ahora en mi casa de habitación,

Calle 18, Norte, número 162

frente al Licenciado don Ascensión Esquivel

Maquinaria para Café

Un Separador cilíndrico para despulpador.
Dos Cilindros para despulpador "Gordon",
Poleas, Muñoneras, etc.

Bazar de San José.

J. R. Mata

AVISO

Del 1.^o de Diciembre en adelante, se alquila el local ocupado hoy por el

GRAND HOTEL DE FRANCE

En la parte nueva de dicha casa hay varios departamentos aislados que también se alquilan. Para precios y demás condiciones, entenderse con el Licdo. don Cleto González Víquez.

Hermanos Tienda de Novedades

Almacén de Calzado ROMERO

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa.

Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLÓN DE ORO

El calzado español, americano y del país, es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda de este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente.

Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

Vicente Montero

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un completo surtido de casimires para todos los gustos y toda clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.

Tiene un completo surtido de zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros y niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellas, cadenas de relojes y un gran surtido de botanaduras y gemelos etc., etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

FERRETERIA de Thompson y Matthes

Avenida Central frente á LAS NOVEDADES de Yeiga y contigua á Herrero Hermanos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

A Construir

Para vender

solares en la Estación, Puerto Escondido y La Soledad.

Para alquilar

Casas pequeñas en esta ciudad.

Se compra un piano en buen estado

para pagarlo por abonos mensuales

Informarán en la oficina de este diario.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios módicos:

Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestlé", Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar, Pinturas, Papel para panaderías, Quesos, Rhum Negrita, Sardinillas en aceite y tomate Viuda Carreno, Teja de hierro, Harina Gallito.

Especialidad en Vinos

Espanoles y Franceses